

Ética: su omnipresencia social versus su escasa atención curricular

Resumen

La ponencia contrasta dos aspectos relacionados con la formación ética o moral. Por un lado, la ética es un saber práctico omnipresente en la vida personal y social. Se le encuentra en cualquier espacio o aspecto de la vida humana: desde el ámbito más privado –como el familiar– hasta el más público –como el político y ciudadano, pasando por el ejercicio profesional. La ética guía, o debiera hacerlo, nuestras decisiones y acciones, tanto las pequeñas y aparentemente insignificantes como las grandes y determinantes. Por otro lado, las universidades del medio, reducen la atención a la formación integral, incluyendo la formación moral. En pro del desarrollo de habilidades técnicas altamente demandadas por lo que se considera y sacraliza como expectativas del mercado y del desarrollo, las universidades sacrifican cursos explícitos del área ética en la malla curricular promedio. Al actuar así, ¿no están las universidades colaborando con una suerte de suicidio moral de las sociedades a las que supuestamente guían con la formación de nuevos líderes?